Más de 530.000 personas entrarán en la edad pensional durante este año

LABORAL. PARA 2025 LAS PROYECCIONES POBLACIONALES MUESTRAN UN ALZA DE 1,2% EN EL NÚMERO DE PERSONAS QUE CUMPLIRÍAN LOS AÑOS PARA SU JUBILACIÓN; ANALISTAS **CUESTIONAN ESTAS CIFRAS**

BOGOTÁ

Cada año miles de colombianos llegan a la edad de pensión, pero no todas logran acceder a su jubilación. Al cierre de 2024, Colombia superó los 2,1 millones de pensionados, y en 2025 se espera un aumento de 1,2% en la población que podrá acceder a estos recursos.

Según las proyecciones poblacionales para 2025, entregadas por el Dane, 530.300 personas cumplirán la edad de pensión (229.983 hombres y 300.317 mujeres), lo que genera suspicacias entre los analistas.

El acceso a una pensión depende de la cantidad de semanas cotizadas y la estabilidad en aportes, factores que afectan a gran parte de la población debido a la informalidad laboral y los cambios en el mercado.

Andrés Velasco, presidente de Asofondos explica que dentro de la población que cumple con la edad para pensionarse hay un subgrupo que se encuentra afiliados a los fondos y otro subgrupo más reducido que cumple con el tiempo y condiciones para acceder a la pensión.

La población de pensionados en régimen de prima media, con entidades como Colpensiones, alcanzó un total de 1.745.847 al cierre de noviembre de 2024. De este total, hombres y mujeres están distribuidos entre invalidez, vejez y sobrevivencia.

Por otro lado, el régimen de ahorro con solidaridad conta**EL ESCENARIO PENSIONAL PARA 2025**



PENSIONADOS RÉGIMEN

Cifras con corte

a noviembre

DE PRIMA MEDIA

CAXDAC

Total al cierre de mes

Al cierre del año de 2024 habían **2,1 millones** de pensionados

Hombres

13

16

11

51.048

51.088

Mujeres

32.957

32.974

Para 2025 entrarán: 530.300 personas en edad pensional





PENSIONADOS RÉGIMEN DE AHORRO CON SOLIDARIDAD Cifras con corte a noviembre

Invalidez Sobrevivencia 61.843 91.963 Fuente: Dane y Superintendencia Financiera / Gráfico: LR-VT

Vejez 202.593

Total 356.399

ba con un total de 356.399 pensionados, entre los cuales más de 202.000 son por vejez y otros 61.843 por invalidez.

Sin embargo, los expertos coinciden en que el envejecimiento de la población es un desafío creciente. Según **Stefano** Farné, director del Observatorio del Mercado de Trabajo y la Seguridad Social de la Universidad Externado, el sistema pensional enfrenta un obstáculo debido a la disminución de la tasa de natalidad y el envejecimiento.

"La preocupación es que, dado que la tasa de fecundidad está por debajo de la tasa de reemplazo, siempre tendremos menos nacimientos, es decir, menos personas que podrán ser productivas, que deben mantener un número de ancianos", comentó el director.

Farné también señaló que esta realidad provoca un déficit pensional, y aunque las reformas puedan aumentar la edad de cotización o las contribuciones, aún persisten problemas como una tasa de reemplazo muy baja.

"Cuando disminuyen los jóvenes, se genera déficit pensional porque hay menos jóvenes y más personas ancianas", afirma Farné. Esta dinámica implica que si no se hacen ajustes, el Estado deberá intervenir con el presupuesto nacional.

Lo mismo destacó Velasco,

quien aseguró que con la entra-

da en vigencia de la reforma pensional, al Gobierno le tocará echar mano del PGN.

ISABELLA DONADO HENRÍQUEZ

\$2,1

MILLONES FUE LA CIFRA DE PENSIONADOS QUE SE SUPERÓ **AL CIERRE DEL AÑO PASADO** EN COLOMBIA.



Stefano Farné Dir. del Observatorio

"El hecho de que haya menos jóvenes, es un problema para el sistema. Es por esto que hay que pensar en aumentar las cotizaciones pagadas o la edad pensional".



Jorge Llano Vicepresidente de

"Esa reforma quedó mal diseñada y lo que hará es que más gente acceda a la pensión, más gente recibe subsidios y eso va a hacer aun más insostenible el sistema pensional".

www.larepublica.co Con más información acerca de las pensiones en Colombia y la nueva reforn

La reforma pensional y sus impactos

La nueva reforma pensional de Colombia, que comenzará a aplicarse el primero de julio de 2025, cambia la forma en que los trabajadores ahorran para su jubilación. En lugar de elegir entre Colpensiones y un fondo privado, ahora todos los trabajadores van a cotizar bajo un sistema mixto con cuatro pilares. El objetivo de la reforma es ampliar la cobertura y garantizar que más personas reciban algún tipo de ingreso en la vejez. Sin embargo, los analistas han señalado que las proyecciones del Gobierno no coinciden con la realidad del mercado laboral y las cifras actuales de pensionados, lo que generará déficit en las arcas públicas.

ENERGÍA. LA PETROLERA RESALTÓ QUE SE INVERTIRÁN US\$880 MILLONES PARA LA PERFORACIÓN DE 91 POZOS

Ecopetrol y OXY extienden alianza en cuenca Permian

Nueve meses Nueve meses Tercer Tercer Producción Variación Variación trimestre 2023 trimestre 2024 de 2024 de 2023 500,7 -1,5% 493,6 498,7 -1% Crudo Gas natural 117,4 131,8 -10,9% 119,6 129,6 -7,7% -2,4% 610,4 632,6 -3,5% 613,2 628,3 Total Ecopetrol S.A. 17,9 6,5% 17,9 17 5,3% 16,8 Crudo 18,6 -11,8% 17,3 18,5 -6,5% Gas natural 16,4 -0,8% Total 34,3 35,4 -3,1% 35,2 35,5 Hoco Crudo 6,2 5,7 8,8% 7,2 5,9 22% -10% 0,9 1 Gas natural 0,9 0,9 0% Fuente: Ecopetrol / Gráfico: LR-MN-ER

PRODUCCIÓN BRUTA DE ECOPETROL Cifras en miles de barriles al día

Ecopetrol anunció ayer la tensión de la alianza con la Occidental Petroleum Company, OXY, en la cuenca Permian de EE.UU., cuya intención es mantener los aportes del fracking.

Mediante un comunicado, la estatal petrolera señaló que pretenden invertir más de US\$880 millones para perforar 91 pozos en las subcuencas de Midland y Delaware. De estos pozos, al menos 34 los esperan trabajar entre abril de 2025 y junio de 2026. Es decir, que la extensión de la alianza va hasta el primer semestre del año que viene.

"En el acuerdo se mantiene la posibilidad de suscribir al futu-

BOGOTA ro una nueva extensión del plan ducción cercana a 90 mil barride desarrollo, en función de las condiciones del entorno macroeconómico, de la situación de la industria y de los intereses de los socios", detalló la compañía estatal.

El contrato independiente entre Ecopetrol y Oxy, para el desarrollo de la subcuenca de Delaware, está vigente hasta 2027.

'Con este plan de inversión en 2025 de Ecopetrol Permian para el desarrollo de los activos en las subcuencas de Midland y Delaware, podremos estar perforando cerca de 91 pozos de desarrollo, con una inversión que supera los US\$ 880 millones y que nos permitirá una prodía", declaró el presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa.

Permian es reconocida como una de las cuencas con mayores reservas de hidrocarburos y una de las más productivas en el mundo, donde además se cuenta con una robusta infraestructura para el desarrollo de proyectos petroleros.

Esta alianza pretende sostener las reservas de hidrocarburos, que siguen en vilo por el desarrollo del plan de transición energética, bandera del gobieno de Gustavo Petro.



BÁRBARA A. OROZCO OSTOS borozco@larepublica.com.co